

Astronomía para todos

En el OAN (Observatorio Astronómico Nacional) de Tonantzintla se busca cumplir con tres objetivos: realizar investigación, docencia y difusión cultural. Para ello, se incentiva la realización de eventos que atraigan a los jóvenes de licenciaturas afines, para profesionalizarse en esta área y así forjar futuros investigadores.

Debido a esto se creó la Escuela Latinoamericana de Astronomía Observacional (Esaobela), la cual fue inaugurada en 2008 bajo el nombre de Curso de Astronomía Observacional para Estudiantes de Centro América (Caoeca), y busca otorgar acceso a estudiantes de Latinoamérica a la astronomía observacional profesional.

Peña Saint-Martin añadió que Esaobela ha sido visitada por estudiantes de todos los países centroamericanos, además de Colombia. En apoyo a los mismos, el INAOE y el OAN cubren todos los gastos de los elegidos para asistir.

En cuestiones de difusión, este lugar combina la astronomía con diversas áreas, dado que participa como sede foránea del evento Noche de las Estrellas, que en 2014 logró reunir a



aproximadamente 2 mil personas. También colabora con el INAOE en la realización de la Feria Internacional de Lectura, realizada en Tonantzintla, Puebla; además, el OAN organiza recorridos en las instalaciones para dar a conocer el trabajo que hace.

También recibe a grupos universitarios o sociedades interesadas de manera no profesional en cuestiones astronómicas. Todos estos esfuerzos son realizados en favor de esta ciencia en México, para continuar con la tradición que la astronomía tiene en nuestro país.